



## En toda España se celebraron ayer con entusiasmo y serenidad las elecciones municipales

Don Antonio Caro, don Vicente Jiménez, don Ildefonso San Román y don Pedro Arévalo, concejales abulenses

### La jornada de ayer

Un sol espléndido permitió ayer a los abulenses la más grata expansión dominguera. A la hora del paseo matutino la plaza de Santa Teresa presentaba la mayor animación. Era una jornada magnífica de paz y alegrías, después de haber acudido a cumplir el precepto dominical. Tal la mañana, igual la tarde. Hay algo de extraordinario? Sin embargo en las conversaciones amistosas, tertulias, etc. domina el tema electoral. Los cabezas de familia, aprovechando un ir y venir, el paso a misa las mujeres, la vuelta a casa los hombres, entraban en los colegios con cara sonriente, sin recelos de ninguna clase saludaban a los amigos que formaban la mesa con un «buenos días» simpático, daban al presidente su papeleta y, para mayor facilidad, su número en las listas a los interventores, oían pronunciar su nombre comprobado, el «votó...» y hasta luego. Paz, civismo, satisfacción.

Este ambiente de paz no ha sido indiferencia, ni mucho menos. Había entusiasmo en la elección de concejales, cuya trascendencia no hemos nosotros de resaltar de nuevo, pues que se trata de llevar nuevas personas a la vida municipal, con el mejor espíritu de colaboración. Es notable que a la llamada del Gobierno en su afán de cimentar las instituciones fundamentales de la vida de la Nación han respondido todas las clases sociales. Y destaca en la jornada el ambiente de serenidad y de normalidad en que se han desarrollado estas elecciones, en otros tiempos causa de trágicas y ridículas escenas.

Junto a esa admirable serenidad de los electores, la postura de los candidatos en Avila ha sido de gran altura y sincero interés por la grandeza y la prosperidad de la ciudad, y de los pueblos en la provincia. En ninguno de estos hubo incidentes.

Concejales salidos de una votación, tan sincera, contarán con la confianza de quienes les votaron y de quienes no les hayan votado. Esta es precisamente la diferencia de nuestra elección respecto a la de «partidos». Porque han sido elegidas personas, de entre una lista confeccionada mirando al mayor bien de los intereses locales y unidos todos en el amor a la Madre Patria. Tenemos, pues, confianza plena en que nuestros concejales trabajarán con ánimo de hacerse dignos de un pueblo como el nuestro, tal como en sus declaraciones y promesas, que consignadas quedan en EL DIARIO DE AVILA, nos daban a entender. Estamos seguros de que no habrá necesidad de recordar a nuestros concejales las promesas que en estos días pasados nos han hecho.

Para terminar el presente artículo resta solo hacer constar en general que la jornada de ayer fué el éxito inicial de un sistema de sufragio orgánico, completamente olvidado de la lucha estéril de partidos políticos. Ante este hecho innegable, no cabe para los españoles de verdad, sin intereses bastardos que defender, otra cosa que satisfacción inmensa por haber podido llegar, bajo el mando de Franco, cuya vida Dios guarde, a esta altura de educación política o a este grado de amor a la persona de un Caudillo sin tacha, invicto y prudente.

### EL RESULTADO

He aquí el resultado de la votación en la Capital:

- Don Antonio Caro García, 1.470 votos.
- Don Vicente Jiménez Blázquez, 1.428.
- Don Ildefonso San Román Colino, 1.228.
- Don Pedro Arévalo Fernández, 1.192.
- Don José Sastre González, 1.105.
- Don Gregorio García Blázquez, 1.032.
- Don Carlos Prieto del Olmo, 931.
- Don Enrique Jiménez Vaquero, 808.
- Don Rufino Montero Alvarez, 716.
- Don Félix Martín Gutiérrez, 525.
- Don Mariano Martín Martín, 473.

#### Notas informativas

La junta del Censo trabajó durante todo el día, bajo la presidencia del señor juez municipal, don Manuel del Ojo resolviendo las consultas de su cometido. En la sección instalada en el Instituto Nacional de Enseñanza Media depositó su voto el Prelado Diocesano, a las diez y cuarto de la mañana. A las doce menos cuarto, de la tarde lo hizo el excelentísimo señor gobernador civil de la provincia y jefe provincial del Movimiento en la sección instalada en el grupo escolar Santa Teresa de Jesús.

En la capital votó el setenta y tres por ciento de los electores, y en la provincia el ochenta y cinco por ciento. Hubo pueblos como Gavilanes, Pajares de Adaja y Narros del Castillo, donde por excepción, las elecciones revistieron cierto apasionamiento por parte

de los candidatos, y sin embargo el orden fué absoluto y los resultados satisfactorios.

#### Concejales en la provincia

Seguidamente damos los resultados de la elección en los pueblos de la provincia de los cuales hemos recibido noticias ciertas hasta el momento:

Candeleda.—Alejandro Núñez, Teófilo Sánchez y Castor Monforte.

Arénas.—Feliciano Calabias, Faustino Hernández y Luis Montero.

Cebreros.—Miguel García, Miguel González, y Lucio Sáez. Arévalo.—Jesús Cermeño, Justo Gómez y Julián Zurdo.

Madrigal.—Ángel Alvarez, Francisco Esgueva y Julián González.

Barco.—Lorenzo Felipe Martín,

Ángel Jiménez Millán y Felipe Moreno García.

Barraco.—Saturio Maqueda, Nicolás García y Gregorio Sánchez.

Burgohondo.—Victorio Alonso, Máximo Hernández y Tomás Molero.

Las Navas.—Dionisio Segovia, Gregorio Peña y Honorato Rodríguez.

Piedrahíta.—Juan José Arroyo, Miguel de la Fuente e Isaac de la Lastra.

San Bartolomé de Pinares.—Valentín Abad y Felipe Guerra.

Sanchidrián.—Francisco Cid y Teófilo González.

Sotillo.—Santos Sanchidrián, Rufino Rodríguez y Manuel San Martín.

El Tiemblo.—Cirilo Carretero, Pedro González y Felipe Reviejo. Mombeltrán.—Fidel Ballesteros, Celso Gutiérrez y Selesio Vega.

### Las elecciones en toda la Península

MADRID.—Noticias recibidas de todo el territorio hispano aseguran que las elecciones se han celebrado con el mayor orden y entusiasmo; no accediendo más que algunos incidentes de escasa importancia. El porcentaje de votantes en general ha sido bastante elevado. En las oficinas de la Secretaría General del Movimiento han dicho que el ochenta y dos por ciento de los elegidos

## Misión española en Roma para el traslado de las reliquias de San José de Calasanz a nuestra patria

### Hoy habrá sido recibida por el Papa

Visita al Colegio Español

ROMA, 20.—(Del enviado especial de la agencia Efe, Antonio Losada) El representante del Gobierno español para el traslado a España de las reliquias de San José de Calasanz, don Romualdo de Toledo, director general de Primera Enseñanza, visitó en la mañana del domingo las Catacumbas de Roma, acompañado por el jefe del Sindicato Español del Magisterio y por monseñor Fernández Conde, de la Secretaría de Estado del Vaticano. En la catacumba de San Calixto, monseñor Fernández Conde ofició la santa misa, resultando un acto de profunda emoción religiosa.

A las cinco de la tarde, la Misión visitó el Colegio Español, en el que se encuentran los seminaristas españoles que cursan estudios superiores en Roma. Además de los miembros de la Misión, se hallaban presentes representantes de las embajadas de España cerca de la Santa Sede y del Gobierno italiano. Pronunciaron discursos el representante del Gobierno español para el traslado de las reliquias de San José de Calasanz, don Romualdo de Toledo, y el rector del citado Colegio, reverendo padre don Jaime Flores.

El padre Flores pronunció un discurso de bienvenida, en el que

después de poner de relieve la satisfacción que le producía la presencia de la Misión española, destacó la unidad de espíritu que representa el Colegio: espíritu español y espíritu romano.

Agregó que esta unidad es la aspiración y el fin de la institución, y terminó expresando en nombre de todos los miembros del Colegio su gozo por la presencia en la Roma católica de la Misión encargada de llevar a cabo una tarea tan espiritual y tan española como es el traslado a su Patria de las reliquias de San José de Calasanz.

Seguidamente hizo uso de la palabra el representante del Gobierno español, don Romualdo de Toledo, quien en frases llenas de emoción agradeció el discurso del rector del Colegio. Se refirió al motivo de la presencia en Roma de la Misión española, destacando la trascendencia del tercer centenario de la muerte de San José de Calasanz. Hizo constar el interés y la importancia que concede España a las conmemoraciones, demostradas con la presencia en el puerto de Civitavecchia de un buque de guerra español, el cañonero «Pizarro» que trasladará las reliquias y la de una misión que representa a las fuerzas vivas de la Enseñanza primaria española y comprende

tan agudos como los actuales. Bien se pudo, por lo tanto, esperar razonablemente que las lluvias —fallidas, por desgracia— de octubre y noviembre la remediarían en igual forma que lo han hecho otros años.

Pues, sí. La historia pluviométrica del año, contemplada ahora a vista de pájaro, demuestra que la sequía se empezó a fraguar en cuanto pasaron las lluvias copiosas que cayeron en enero. Y, si bien se contuvo en mayo con algunas que se registraron en bastantes puntos de la Península, no fueron éstas lo suficientes en cantidad, y sobre todo en buena distribución, para que se acumulasen en los intersticios y depósitos naturales del subsuelo; y así, corriendo alegremente al mar en muchas zonas, se malograron para nuestras industrias.

Trazado un mapa de los déficits de lluvia en una serie de puntos de España, se observa que la zona que primeramente manifestó la falta de agua fué la cantábrica. Desde abril ya empezaba a avisar que no llovía en ella lo normal.

Corriase entonces esa misma insuficiencia a la cabecera del Esla y del Ebro. Y esa tan antigua causa va explicando de modo natural el terrible estiaje que ahora se nota en ambos ríos.

Claro es que el aumento de lluvias en mayo y el que se tratase de zonas muy lluviosas, o bastante lluviosas al menos, hacía que por entonces no se notase en ellas el efecto inmediato de esa sequía relativa. No solamente no se no-

miembros destacados de la Orden de los escolapios, fundada por San José de Calasanz.

Acompañado siempre por el rector del Colegio, el representante del Gobierno español, y el resto de la Misión recorrieron detenidamente todas sus instalaciones, en las que se efectúan obras de gran importancia, gracias a la ayuda económica concedida por el Gobierno español, con el fin de que para el año Santo de 1950 sea uno de los mejor dotados de Roma. Los visitantes se detuvieron especialmente ante la lápida de los caídos del Colegio en la guerra de liberación española. El momento fué de gran emoción. La lápida presenta la cifra de 104 mártires, de un total de 1.000 seminaristas que pasaron por el Colegio: Entre los mártires figuran el que fué obispo de Almería, don Diego Ventaja, y cinco seminaristas asesinados en la revolución de Asturias. El Colegio español cuenta en la actualidad con 98 alumnos pertenecientes a 47 diócesis; en espera que se breve estén representadas en él todas las diócesis patrias. La que mayor número de seminaristas proporciona es la que Barcelona, con ocho, siguiéndola la de Valencia, con siete, y la de Pamplona con seis.

## El tiempo en España

La sequía actual es muy grave para la economía nacional

### SU HISTORIAL A LO LARGO DEL AÑO

### ESPERANZAS DE LLUVIAS

taba, sino que en junio llegaron los embalses a su nivel normal.

Pero el mal interno, el «no» visible, ya empezaba a producirse. Y los meses de junio y julio lo agravaron y extendieron. Alcanzando en ellos a la cuenca del Duero y del Ebro, consideradas en toda su anchurosa extensión.

Finalmente, en octubre y noviembre se manifestó ya el estiaje —con toda su agarratante crueldad— en las cuencas del Tajo, del Júcar, del Guadiana y gran parte de la del Guadalquivir. Quedan del únicamente a salvo la del Segura, a causa de las furiosas aguas que cayeron al empezar la la tercera de cada del mes.

No restaban en España sino dos zonas muy limitadas: las costas atlánticas de Galicia y las mediterráneas de Cataluña, en que se revelase un superávit de precipitaciones. Pero en esta última eran tan puramente del reborde literal, que no alcanzaban, ni remotamente, el interior donde hubieran podido nutrir los embalses montañosos de esa laboriosa región.

Este rescacamiento lento, y no aliviado a su tiempo por las oportunas lluvias otoñales, es el que nos ha conducido a la grave situación actual.

Que se remediará cuando vengan las tan ansiadas aguas de fines de noviembre o principio de diciembre.

Indudablemente, estamos pasando por un período de años con tendencia a la repetición de sequías. La causa primera nadie la conoce. Pudiera señalarse el hecho de que ahora estamos en el máximo de marchas solares o quizás en su final. Dentro —es bien sabido— del ciclo de su recrudescimiento, que tuvo su anterior máximo en 1938 y el mínimo siguiente hacia 1944. Ello pudiera sugerir la idea de que estas crisis solares, por defectos o por exceso de agitación en el astro, determinan anomalías en la distribución mundial de las lluvias. Pero los estudios realizados sobre este tema son todavía muy inseguros y discutidos.

Nosotros vemos, de momento, un rayo de esperanza. Y ese rayo es la noticia de que el casquete polar empieza ya a lanzar sus invasiones de aire helado por el Canadá y los Estados Unidos. Cuando tal ocurre allí, bien puede acaecer que se repita después el ataque más hacia Europa, por el centro del Atlántico. Y entonces las borrascas deberán bajar en latitud y alcanzarnos a nosotros, con sus fríos —¡qué remedio!— pero con sus providentes lluvias, que nos saquen de este estado de angustia en que nos hallamos.

## SERVICIO

### Meteorológico Local

(Aeródromo de Avila)

Temperaturas extremas registradas en el día de hoy:

Máxima, 17,4

Mínima, 9,2 bajo 0.





